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Data: Dez dias do mês de março do ano de dois mil e vinte. Local: Local: por videoconferência. 1 
Com as presenças dos Conselheiras(os): Enf Jimi Hendrex Medeiros de Sousa - Presidente; Enf 2 
Holmes Rocha dos Santos Filho - Vice-Presidente; Enfª Giszele de Jesus dos Anjos Paixão - 3 
Primeira Secretária; Enf Plinio de Oliveira Borges - Segundo Secretário; Enfª Rosane Santiago 4 
Alves da Silva - Primeira Tesoureira; Enfª Kátia Nascimento Gama - Segunda Tesoureira; 5 
demais Conselheiros(as) Efetivos(as): Enfª Daniela Pinheiro dos Santos; Enfª Gabriela Souza 6 
de Oliveira; Enfª Joice dos Santos Reis; Enf José Vicktor Oliveira Silva; Enfª Natale Oliveira de 7 
Souza; Enfª Patrícia Sena Machado Oliveira Silva; TE Gilma do Carmo Campos Alves; TE José 8 
Welton de Jesus; TE Josimari Xavier dos Santos; TE Maria Ângela da Conceição; AE Ossimar 9 
Santos. Conselheiros(as) Suplentes convocados(as) Stella Renathe e Handreys Gloreth. 10 
Conselheiros(as) Suplentes convocados(as): Enfª Lília Cordeiro; Enfº André Freitas, Enfº 11 
Albert Ramon; Também participaram da reunião: A assessora de Gestão do Exercício 12 
Profissional, Monique Martins, Fiscal Andressa Nogueira; Luciano Barreto; Carolina Felisberto 13 
do APG; Rosimeire Cardoso da Coordenação Núcleo de Processo Ético I. EXPEDIENTE: 1.1 14 
Abertura dos trabalhos e verificação do quórum. Após a verificação do quórum, deu-se início 15 
a 627º Reunião Ordinária do Plenário do Coren-BA, às oito horas e quarenta e cinco minutos, 16 
com as presenças dos (as) Conselheiros (as) acima mencionados (as). 1.3 Leitura de 17 
Correspondências: Não Houve. 1.3 Aprovação de Ata: Não Houve. 1.4 Informes: O presidente 18 
Jimi Medeiros iniciou os informes ao final desta ROP. O PRESIDENTE Jimi Medeiros informa 19 
que foi adquirido junto a Secretaria Municipal de Saúde a vacinação para o Conselho Regional 20 
de Enfermagem, para todos os servidores, empregados públicos, comissionados, enfermeiras 21 
fiscais e para todos os conselheiros que ainda não foram imunizados. O presidente informa 22 
que a Secretaria Municipal de Saúde de Salvador solicitou uma relação para se saber a 23 
quantidade e os nomes, para que com máxima brevidade se inicie a imunização. O presidente 24 
destaca que a mesma solicitação será feita em prol das subseções que estão no interior para 25 
a devida imunização de todos os servidores que estão em atendimento nas subseções do 26 
Regional. O presidente informa aos participantes, que a presidência foi convidada junto a 27 
câmara técnica para uma reunião em que também se encontravam um novo grupo hospitalar 28 
de Minas Gerais Mater Dei, que está chegando na cidade de Salvador. O presidente destaca 29 
que foi ratificado a importância de seguir o código de ética dos profissionais e colocar o 30 
Conselho Regional de Enfermagem como parceiros nas questões da educação permanente 31 
dos profissionais e essa aproximação dessa organização de saúde que será um grande hospital 32 
na cidade de Salvador junto ao Conselho Regional de Enfermagem se façam importante 33 
porque promove uma posição de comprometimento que a nova gestão dessa nova 34 
organização hospitalar tem para com os trabalhadores de enfermagem. O presidente Jimi 35 
Medeiros informa que ainda no mês de março,  o Conselho estará em uma força tarefa para 36 
a retomar de todos os serviços presenciais das subseções em especial a de Barreiras, Itabuna, 37 
Teixeira de Freitas, sendo baixado, inclusive a portaria, onde estarão presente o conselheiro 38 
Plinio Borges, o servidor Aiala e o gerente da TI, Gabriel Daltro da TI, que estarão no 39 
deslocamento para as subseções com o objetivo de que na próxima semana já se consiga 40 
proceder com a reabertura e retomada dos serviços presenciais. O presidente Jimi, informa 41 
também que a subseção de Juazeiro por apresente condições que necessita uma observação 42 
mais especifica, também será feita uma força tarefa para que possivelmente ainda neste mês, 43 
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se consiga reabrir, pelo menos os serviços de atendimento interno na subseção. O presidente 44 
Jimi informa que ainda nesta tarde, às quatorze horas e trinta minutos, a presidência foi 45 
convidada mais uma vez pelo Ministério Público do Trabalho, para prestarem esclarecimentos 46 
do porque alguns processos vinculados ao Hospital Geral do Estado estavam sendo arquivados 47 
na admissibilidade diante de algumas denúncias recorrentes que estavam ocorrendo neste 48 
hospital em especial ao subdimensionamento de pessoal, o presidente destaca que já solicitou 49 
a presença da  coordenadora s Rosimeire Cardoso, da servidora Clea e do procurador geral, 50 
Clécio, que juntos possam na reunião com o Ministério Público do trabalho, entregar uma 51 
devolutiva das razões em que esses processos foram arquivados. O presidente informa que 52 
será reforçado as visitas de fiscalização nos hospitais, que no qual o Conselho tem recebido 53 
denúncia, e por estar diante de uma pandemia, a prioridade maior é nos hospitais de 54 
campanha, mas que será feito o possível para manter as fiscalizações de rotina. O presidente 55 
destaca que deixará o Ministério Público do Trabalho ciente de que somos um novo plenário, 56 
que assumiram tem pouco tempo e que ainda estão tendo ciência de alguns processos que 57 
foram submetidos ao Conselho Regional de Enfermagem. Mas, irá salientar a disponibilidade 58 
e a imparcialidade no processo de fiscalização frente as unidades de saúde, o que o Conselho 59 
não pode responder por questões da gestão passada, mas que responderá daqui em diante 60 
ao Ministério Público qual a posição deste Conselho na fiscalização e no tratamento dessas 61 
denúncias que chegam ao Regional. A conselheira Giszele Paixão questiona não ter ciência em 62 
relação ao chamado do Ministério Público, e destaca sua dúvida a respeito da solicitação dos 63 
arquivamentos dos processos, se estão relacionados a gestão anterior, e como é que Conselho 64 
irá responder já que os processos já foram arquivados por uma outra gestão. O presidente 65 
Jimi Medeiros responde que justamente por causa desses processos arquivados pela gestão 66 
anterior, foi solicitado a servidora Cléa que auxilie o Conselho a prestar os devidos 67 
esclarecimentos das razões no que se refere aos processos arquivados pelas gestões 68 
anteriores na presidência da Srª Maria Luiza Castro e outros na gestão da Srª Maria Inez. O 69 
presidente informa que segundo Rosimeire Cardozo, os processos foram arquivados por faltas 70 
de provas, no que o presidente acredita que seja o que o Ministério da Público deseja estar 71 
provocando com o Conselho. O presidente destaca que não se tem como o novo Conselho 72 
estar tratando de processos arquivados em uma gestão anterior, pois o plenário é soberano, 73 
mas o novo conselho esclarecerá os pontos ao Ministério Público do Trabalho, o que será 74 
reafirmado junto ao Ministério, é que na nova gestão em diante, estarão apurando todas as 75 
denúncias imparciais como o Conselho deve ser e que haverá no Hospital Geral do Estado uma 76 
fiscalização de inspeção e havendo qualquer irregularidade será dado o devido 77 
encaminhamento para o processo e julgamento em plenário. A conselheira Giszele Paixão 78 
destaca uma dúvida em relação a comissão que foi formada para o enfrentamento a Covid-79 
19, já que os encontros estão sendo feitos online, mas como foi informado pelo Presidente na 80 
ROP anterior de que seriam feitas as visitas presenciais, a conselheira questiona se já estão 81 
acontecendo ou não. A conselheira Natale Souza em resposta a conselheira Giszele Paixão, 82 
informa que foi feita uma reunião a semana que antecede esta ROP, onde foram traçados 83 
alguns pontos estratégicos e tiveram alguns avanços dentre eles, dois dias que foram 84 
marcados para capacitação, principalmente dos profissionais da atenção primaria. E o ponto 85 
principal restruturação da atenção primaria para atendimento a paciente por Covid-19, na 86 
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triagem com cores azul e verde. No que a prioridade é dar um suporte técnico primeiramente 87 
a esses profissionais que estão ansiosos. A conselheira relata que dos testes feitos em trinta 88 
sete pacientes, todos testaram positivo. A conselheira informa que foram convidados dois 89 
profissionais que são na linha de emergência, urgência e UTI para estarem ministrando a 90 
palestra sobre oxigenoterapia e monitoramento para os profissionais no que foi passado ao 91 
coordenador das câmeras técnicas, Davi Reis, no que está sendo discutido se será feito pelo 92 
Instagram ou pelo canal do Youtube do Coren-BA. O presidente Jimi Medeiros em 93 
complemento a resposta a conselheira Giszele Paixão, informa que já estavam sendo 94 
realizadas visitas pelos conselheiros que compõe esse GT, no que já se tem sido registrado ao 95 
coordenador de comunicação, Luciano que está preparando essas peças para a publicitação 96 
nas redes sociais, sendo uma ação que estava sendo desenvolvida por este GT que foi 97 
implantado. A conselheira Giszele Paixão destaca que a pergunta foi motivada por ter sido 98 
sensibilizada pela palavra da conselheira Lilian na ROP passada, em que mencionava a situação 99 
das unidades básicas de saúde, da falta de treinamento e capacitação para esses profissionais 100 
e cenário na saúde pública. A conselheira parabeniza a excelente iniciativa de oferecer esses 101 
treinamentos para que os profissionais possam atuar. A conselheira Natale Souza destaca um 102 
outro avanço coma Secretaria Municipal de Saúde, de que quando foi criado o grupo de 103 
enfrentamento, não se tinham nenhum fluxo definido pela secretaria, de como as coisas 104 
aconteceriam na atenção primaria no que foi pressionado e então liberado o fluxo de triagem 105 
de acolhimento. Tendo em vista que a atenção primaria é um ponto fixo, pré hospitalar da 106 
rede de urgência e emergência e que precisa cumprir com o seu papel e reforça que o 107 
questionamento agora são as condições de trabalho. A conselheira explicita que algumas 108 
unidades estão atuando com leitos de enfermaria e outros fazendo testagens e que o maior 109 
problema em relação aos colegas de enfermagem é que não se pode fechar uma agenda, e 110 
continuam sendo realizados procedimentos como o pré-natal, preventivo, urocultura, 111 
procedimentos que quase todo enfermeiro faz em uma consulta de atenção básica. No que o 112 
grupo de trabalho enfrentamento da covid a triagem de Covid-19 de quem chega, também 113 
deixando a agenda completa por estarem sendo pressionados por procedimento, o que a 114 
conselheira não considera ser culpa da Secretaria de Saúde, justamente por ser uma 115 
determinação do Governo Federal. O conselheiro Ossimar informa do evento nacional da 116 
mulher junto ao Coren-BA foi suspenso do memorando do Cofen, mas que será realizado de 117 
modo virtual dos dias vinte e dois, vinte e três, e dia vinte quatro terão uma vista em 118 
maternidade. II ORDEM DO DIA: 2.1 JULGAMENTO DE ADMISSIBILIDADE – Sustentação do 119 
processo administrativo n° 134/2019 auto de infração n° 017/2019 – DOCUMENTO 120 
CLASSIFICADO. 2.1.1 VOTAÇÃO JULGAMENTO DE ADMISSIBILIDADE – Sustentação do 121 
processo administrativo n° 134/2019 auto de infração n° 017/2019 – Plenário decide, por 122 
todos que estavam presentes, pelo arquivamento do Processo Administrativo do PAD 123 
134/2019, demanda inicial mencionada no Auto de Infração n° 017/2019. Os conselheiros 124 
Patrícia Sena, José Welton, Gilma do Carmo e Joice Reis não participaram, devido problemas 125 
com a internet. 2.2 JULGAMENTO DE ADMISSIBILIDADE – Sustentação do processo 126 
administrativo n° 462/2019 auto de infração n° 241/2019 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. 127 
2.2.1 VOTAÇÃO JULGAMENTO DE ADMISSIBILIDADE – Sustentação do processo 128 
administrativo n° 462/2019 auto de infração n° 241/2019 – Plenário decide, por todos que 129 
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estavam presentes, pelo arquivamento do processo, nos termos do voto do conselheiro 130 
relator. Os conselheiros Patrícia Sena, José Welton e Gilma do Carmo não participaram, devido 131 
problemas com a internet. 3.1 APRESENTAÇÃO DO FORMATO DO CURSO DE FISCALIZAÇÃO 132 
PARA CONSELHEIROS – Às nove horas e quinze minutos a enfermeira fiscal Andressa Nogueira 133 
inicia sua apresentação informando um treinamento para os conselheiros realizarem as 134 
fiscalizações nas instituições de saúde que prestam atendimento a pacientes infectados pela 135 
Covid-19. A fiscal explica que o objetivo do projeto é apresentar as normativas do sistema, as 136 
estruturas que existem hoje no departamento de fiscalização e também nos demais setores, 137 
apresentar cada participação dos setores na atividade especifica das visitas e do ato de 138 
fiscalização por completo. A fiscal destaca que a nova proposta é um treinamento com 139 
duração de uma semana, o primeiro dia com dois encontros, a organização dos Conselheiros 140 
em uma turma, com aulas no período da tarde. Após os sete primeiros encontros pretende-141 
se ter contemplada a exposição basilar dos dispositivos, para que os Conselheiros sejam 142 
designados às fiscalizações com maior brevidade. cada encontro com duração média de duas 143 
horas. Os encontros ocorrerão a distância, em sua totalidade, através de aplicativo de reunião 144 
on-line, com aulas ao vivo. Também será realizada a gravação desses encontros, possibilitando 145 
consultas posteriores, caso haja necessidade. O evento tem previsão para iniciar dia quinze 146 
de março de dois mil e vinte e um (segunda-feira) pela manhã. Durante a apresentação do 147 
cronograma a fiscal informa: ‘’Na segunda feira pela manhã, estaríamos apresentando o curso 148 
com as informações pertinentes ao sistema, nossas peculiaridades como departamento de 149 
fiscalização, e já entraria no período da manhã, continuando a a tarde o manual de 150 
fiscalização, por que já o instrumento basilar para que seja efetuada a visita, então 151 
seguiríamos preparando o manual de fiscalização, sobretudo no que tange as inconformidades 152 
nos aspectos que devem ser observados durante a visita perpassando pelo termo de 153 
fiscalização e pela instrução especifica do Cofen para a fiscalização dos setores envolvidas no 154 
atendimento a Covid-19. Inclusive com algumas especialidades, estamos provisoriamente 155 
tendo que atender, por conta da pandemia. Na quinta será abordado o relatório de 156 
fiscalização, fundamentado substanciado, treinando, oferecendo para vocês modelos, e ao 157 
final da sexta-feira já entraria com os pontos principais processuais em relação a questões do 158 
processo administrativo de fiscalização, que na verdade todos esses instrumentos, visitas, os 159 
atos antes da fiscalização e depois, são formalizados e estruturados em um processo 160 
administrativo, então haveria a necessidade de abordar pelo menos os pontos principais. 161 
Concorrente a isso será disponibilizado o material, cartilha do PAD, todos os materiais de 162 
resoluções, que por conta nessa necessidade de inserção breve, será disponibilizado esse 163 
material para que consiga fazer a leitura completar, mediante o que for ser tratado nos 164 
encontros. A partir da finalização da primeira semana, haveria a designação dos conselheiros 165 
para fiscalização, e será proposto mais quatro encontros, em que as datas possam estar de 166 
acordo coma a escala das visitas para os conselheiros, precisa-se de um encontro de 167 
‘’feedback’’ por ter a necessidade, em relação as dúvidas no momento da fiscalização, o grupo 168 
estará a disposição, sobretudo os enfermeiros que estão em ‘’home office’’ para acompanhar 169 
cada conselheiro, então haverá uma continua assessoria para os conselheiros, podendo os 170 
conselheiros contactar por telefone ou outros aplicativos de mídia, para  que se consiga fazer 171 
um relatório as notificações, tirar dúvidas  de imediato no momento da fiscalização  e posterior 172 
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também. As enfermeiras indicadas para a coordenação do curso foram, Sandra de Cassia, e 173 
Andressa Nogueira, que estarão nesse contato imediato com os conselheiros, mas os demais 174 
enfermeiros ficarão em paralelo com os conselheiros, para fazer essa assessoria, 175 
principalmente durante a construção do relatório que geralmente é o que causa mais dúvida, 176 
pela questão da experiência, já se tem uma facilidade maior, e por isso será compartilhado aos 177 
conselheiros.’’ A conselheira Josimari Xavier dos Santos pede a fiscal um esclarecimento em 178 
relação aos horários. A enfermeira fiscal Andressa Nogueira reitera que os encontros serão 179 
feitos pela tarde, sendo que no primeiro dia (segunda-feira) seriam dois encontros um pela 180 
manhã que se inicia às nove horas e outro pela tarde às duas horas. E reitera que os encontros 181 
permanecerão gravados. E reafirma que os encontros serão feitos todos os dias de segunda a 182 
sexta. O conselheiro José Welton tem uma dúvida se haverá algum auxílio representatividade 183 
aos conselheiros referente as visitas. O presidente Jimi Medeiros faz um encaminhamento 184 
para que primeiro a enfermeira fiscal Andressa Nogueira termine a sua apresentação para 185 
logo após responder as dúvidas relacionadas ao projeto. A enfermeira fiscal Andressa 186 
Nogueira reitera que após a primeira semana já haveria inserção dos conselheiros nas visitas 187 
de fiscalização, propondo mais cinco encontros para falar sobretudo em relação ao 188 
dimensionamento por ser uma ferramenta mais complexa e não ser possível encaixar junto 189 
ao manual , apesar que será retratado pontos principais , e na medida que os conselheiros 190 
forem encaminhando é aconselhado que os conselheiros visitem nos sítios funcionais, os 191 
locais de internamento porá que possam ter um visão mais ampla e terem um 192 
dimensionamento de uma maneira mais especificada. A fiscal destaca que inicialmente a 193 
proposta, deslumbrando uma inserção mais rápida seria nesses termos e ao final seria 194 
disponibilizado um certificado. A fiscal conclui a apresentação e abre para as dúvidas. O 195 
presidente Jimi Medeiros agradece a enfermeira fiscal pela apresentação, e destaca que essa 196 
é uma atividade finalística do Conselho Regional de enfermagem, sendo complexa e 197 
importante. O presidente afirma que desde o dia quatro de janeiro, quando assumira a gestão, 198 
os conselheiros já estavam aptos ao processo da fiscalização pelo poder rege nas leis do 199 
sistema Cofen/Corens, que dão o poder de fiscalização, por ser entendido que é um processo 200 
complexo, e que requer um treinamento, uma capacitação para que se possa estar fazendo 201 
com máximo de qualidade esse processo fiscalizatório nas organizações de saúde, e por isso 202 
a importância desse momento de treinamento para os conselheiros. O presidente Jimi 203 
Medeiros destaca que por ser uma proposta complexo, levaria mais de um mês para que toda 204 
proposta, pois diante desse grave cenário vivido no Brasil, em especial a Bahia e Salvador, 205 
referente  a pandemia da Covid-19, com as aberturas dos hospitais de campanha, requer que 206 
desse conselho um olhar mais especifico paras os hospitais de campanha, para esse processo 207 
da pandemia pela Covid-19, e que por isso em reunião de diretoria foi realizado na segunda-208 
feira, um encaminhamento para que instigassem mais a integralização em carga horaria desse 209 
treinamento  e que pudessem ser feito no máximo em uma semana. O presidente Jimi 210 
Medeiros agradece mais uma vez as fiscais, e todo o corpo de enfermeiros que estão afrente 211 
desse projeto, pois conseguiram mostrar uma alternativa para que me menor tempo os 212 
conselheiros possam estar capacitados para esse processo fiscalizatório. O presidente Jimi 213 
Medeiros responde à pergunta inicial do conselheiro José Welton, que foi decidido e reunião 214 
de diretoria, que para este treinamento fiscalização, já que o curso ficará gravado, 215 
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disponibilizado vinte e quatro hora para acesso em qualquer horário pelo conselheiro, o que 216 
não geraria auxilio representação para a participação nesse momento. O presidente Jimi 217 
Medeiros destaca que na proposta orçamentária de dois mil e vinte e um não havia nenhuma 218 
indicação ou elementos de despesas em algum centro de custo que justificasse a realização 219 
desse curso, e reitera já que o curso ficará disponível vinte quatro horas online para o 220 
conselheiro não será gerado auxilio representação. Porém para os processos de visita e 221 
fiscalização, inspeção ou de denúncia, será gerado auxilio representação, foi estabelecido que 222 
seria dois conselheiros para cada enfermeiro fiscal, mas sem ser de forma aleatória, a não ser 223 
que seja voluntário mas o departamento de fiscalização já está em alinhamento com a 224 
responsável de planejamento e orçamento Carolina, para saber exatamente dentro da 225 
proposta orçamentária para dois mil e vinte e um, o que que pode ser utilizado de auxilio 226 
participação paras os conselheiros que estarão em visita, inspeção e denúncia. O presidente 227 
Jimi Medeiros destaca que isso deve ser rigorosamente acompanhado pelo departamento de 228 
fiscalização, pela gerencia da fiscalização que é a servidora Rayra, para que não haja 229 
problemas e nem ruídos na comunicação. Destaca que a programação tem que sair do 230 
departamento de fiscalização com as escalas dos conselheiros dentro de uma organização 231 
orçamentaria, que será validada pelo planejamento e orçamento, e pelo controlado do 232 
Conselho Regional de Enfermagem. E reitera ao conselheiro José Welton que será gerado 233 
auxílio representação aos conselheiros pela visitação. O presidente Jimi Medeiros informa que 234 
fica autorizado, pois foi solicitado ao departamento de fiscalização, que fizessem a 235 
programação, que independente desse curso, já fizessem os conselheiros serem escalados 236 
com as enfermeiras (os) fiscais que já estão em processo de fiscalização, então o 237 
acompanhamento do conselheiro fiscal independe do curso, o que já pode está sendo feito. 238 
O presidente Jimi Medeiros destaca ser importante, por ser um treinamento novo para todos, 239 
que possa estar sendo realizado uma dessas visitas junto com os enfermeiros fiscais mais dois 240 
conselheiros, que caibam no carro para o deslocamento para essa unidades, a partir do 241 
momento que o conselheiro se sentir a vontade para se fazer a visitação sozinho, com devida 242 
programação do departamento  de fiscalização  e portaria designada pela presidência, poderá 243 
então se fazer a liberação do conselheiro sozinho ou duplas entre os conselheiros para se fazer 244 
essa visita. O presidente Jimi Medeiro destaca a importância da participação dos conselheiros 245 
desse processo, sendo que são trinta e quatro , podendo ampliar bastante o processo de 246 
fiscalização, com rigor e qualidade que o Regional requer, e ressalta que algumas enfermeiras 247 
fiscais estão afastadas por serem grupos de risco, alguns com comorbidades, hipertensão 248 
arterial sistêmica, diabetes, outros por terem uma idade mais avançada, por serem gestantes 249 
ou lactantes e que o protocolo de contingência médica predizem a partir dos decretos 250 
estaduais o afastamento dessa enfermeiras. O presidente Jimi Medeiros destaca que o 251 
Conselho não permite que o processo de fiscalização aconteça de forma remota, onde a 252 
enfermeira fiscal entrava em contato com as responsáveis técnicas e então se faziam o 253 
processo de fiscalização, por se entender que o processo de fiscalização deve ser feito em 254 
visita as unidades, por isso a importância de se colocar os conselheiros em visita a essas 255 
unidades, exigindo um pouco da gerencia do departamento de fiscalização que vai organizar 256 
essa programação que fará a escala com os conselheiros para que se inicie essa visitação. O 257 
presidente destaca importância da participação dos conselheiros no curso, já que ajudará a 258 
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conhecer melhor os processos, e reitera a participação das enfermeiras fiscais. O presidente 259 
informa ter gostado da ideia da assessora do exercício profissional, Monique, de utilizar as 260 
enfermeiras fiscais que estão em home office como referências, e como tutoras nesse 261 
processo de fiscalização, em especial para o preenchimento do instrumento que gera posse a 262 
visitação, sendo a assinatura será feita pelo conselheiro, mas que toda orientação da 263 
enfermeira fiscal, para se possa concluir com êxito esse processo da fiscalização e devolver o 264 
que a categoria tanto espera da Gestão, que é estra próximos dela. O presidente Jimi Medeiros 265 
expõe a vontade pessoal e dos conselheiros de estarem exercendo as visitações, mas que se 266 
precisa ter ainda mais segurança conhecimento devidamente orientados, contando com o 267 
apoio do departamento de fiscalização das enfermeiras fiscais, pois já tem uma larga 268 
experiência na área, para que os conselheiros possam fazer esse processo do trabalho com 269 
bastante segurança. O presidente Jimi Medeiros permite a fala dos demais conselheiros caso 270 
desejem a palavra. A conselheira e primeira secretaria Giszele Paixão faz uma ressalva a 271 
respeito da última reunião de diretoria, que por motivos técnicos não pode participar do final 272 
da reunião, não estando presente na decisão no que se refere a não ser gerado o auxílio para 273 
quem participasse do curso, na visão da conselheira, é importante que os conselheiros sejam 274 
valorizados pela sua ativa participação, por estarem se capacitando, e sugere que seja 275 
realizado um estudo junto a assessora Carolina e ao controlador. A conselheira Giszele Paixão 276 
registra a presença da conselheira Patrícia que entrou na reunião às nove horas e trinta e três 277 
minutos. A assessora Monique Souza informa esse planejamento que a gente teve aqui do 278 
setor, então assim, ficou, porque a parte mais difícil que a gente ver, que a gente acompanha, 279 
é montar esse relatório, né, a parte estrutural, então cada conselheiro que tiver interesse e 280 
que, é parte né, da assessoria representada por Carolina, ver quantos conselheiros poderão 281 
participar desse processo de fiscalização, a gente vai estar caminhando para uma fiscal que 282 
está em home, essa fiscal vai ser, ou o fiscal vai ser um orientador e vai estar montando, 283 
ensinando a montar esse processo para que fique dentro do padrão da fiscalização do conselho 284 
ao final da montagem desse processo, a coordenadora do curso, a fiscal Andressa, ela vai esta 285 
conferindo né, como é que foi feito, se está dentro do padrão que o conselho solicita, e ai sim, 286 
vai está encaminhando pra o departamento de fiscalização, isso foi acordado pela 287 
coordenação do curso representada por Andressa. Então assim, os conselheiros não vão estar 288 
sozinhos, eles vão ter o que a gente até colocou o nome como os ‘’padrinhos’’, serão padrinhos 289 
que estarão orientando mesmo, eles vão tirar dúvidas, vão estar acompanhado, e ficou 290 
também acertado, junto com a assessoria de planejamento, quem teria interesse, para daí a 291 
gente ver quantos conselheiros seriam para a gente começar a dividir isso, porque no máximo 292 
dois conselheiros por fiscal por conta do transporte...’’ A assessora destaca que se tem os 293 
conselheiros do interior, no que seria de fundamental importância de estarem participando 294 
do curso.  A assessora Monique Souza informa que foi mudado todo o contexto da fiscalização, 295 
na semana passada a esta ROP, por conta do Covid-19, foi então reunida toda relação dos 296 
hospitais, UPAS, no que seria hoje direcionado a SESAB, para que a fiscalização seja montada 297 
em cima da pandemia, tanto do interior, como da capital. A assessora reitera que os 298 
conselheiros do interior participarão e informa que o curso ficará gravado, disponível para os 299 
conselheiros que por motivos de escala possam assistir mais tarde. A assessora destaca que a 300 
fiscal Andressa Nogueira se disponibilizou em auxiliar os conselheiros para eventuais dúvidas, 301 
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além disso, terão disponíveis o orientador para auxiliar nesta demanda de trabalho. A 302 
assessora destaca a importância desta atividade para o departamento pelo fato de estará 303 
suprindo uma necessidade neste cenário atual de conterem apenas quatro fiscais ativos, 304 
sendo a maior parte no interior, além disso, o setor enfrenta algumas dificuldades por conta 305 
dos motoristas, mas que ainda sim, o departamento de fiscalização vem conseguido manter 306 
uma média de quarenta fiscalizações por mês, mesmo com números mais baixos de fiscais. 307 
Conforme a assessora este número representa menos da metade do número de fiscais do ano 308 
passado, e em relação ao ano passado que foram feitas quarenta e duas fiscalizações por mês, 309 
mostrando assim o empenho da equipe fiscalização. A assessora destaca que se houver 310 
interesse dos conselheiros em participarem dessas fiscalizações com o intuito de aprenderem 311 
mais, é comunicar ao departamento para que possam verificar a possibilidade. O presidente 312 
deixa em aberto para possíveis manifestações dos conselheiros e convidados. A conselheira 313 
Handreys Goreth menciona uma dúvida em função do treinamento, e questiona a respeito do 314 
fluxo de entrada dos pacientes com sintomas gripais nas unidades de saúde, no que já se sabe 315 
que existem visitas relacionadas ao próprio Covid-19, mas que também tem as UPAS que ao 316 
lado se colocam os gripais. Questiona em relação aos EPIS e se os conselheiros ficais recebem 317 
ou não EPIS do Coren. A enfermeira fiscal Andressa Nogueira informa que em relação dos 318 
gripários, dos locais, a orientação para fiscalização será direcionada sobretudo para esses 319 
locais, e reitera que o departamento de fiscalização já está realizando esse levantamento com 320 
as readequações do estado e municípios que estão acontecendo nesse momento para que 321 
haja um direcionamento para as visitas, inclusive para esses locais. Destaca que, por isso, a 322 
proposta inicial do curso foi enxugar para houvesse uma imersão mais rápida, principalmente 323 
para as visitações nesses locais. A enfermeira fiscal reitera que o direcionamento será feito no 324 
momento da orientação, que é durante os encontros. A enfermeira fiscal informa que as 325 
visitações no interior serão realizadas de acordo com o planejamento do departamento de 326 
fiscalização, considerando as situações que já foram mencionadas pela assessora Monique, e 327 
informa que todo o estudo está sendo feito. A enfermeira fiscal informa que os conselheiros 328 
que por motivos de escala não consigam estarem presentes no dia do curso de fiscalização, 329 
para que possam estar assistindo as orientações que é de suma importância. A conselheira 330 
Josimari Xavier destaca que concorda com a ressalva da conselheira Giszele Paixão. A 331 
conselheira Josimari incentiva aos conselheiros o máximo de esforço para se aproveitar o 332 
curso assistindo nos dias e hora exata, pois assim, se terá uma maior assessoria em tempo 333 
real. E ressalta que seja reanalisado a possibilidade de um auxilio em favor dos conselheiros, 334 
pois os mesmos estarão fora do seu horário de trabalho em função do curso. Reitera a 335 
importância de valorizar os conselheiros. A conselheira parabeniza o departamento de 336 
fiscalização que ouviu o apelo em prol da enfermagem que está nesse momento necessitando 337 
desse acolhimento. A conselheira Josimari solicita ao presidente que seja feita uma 338 
convocação, para que enviem aos locais que trabalham os conselheiros, para que possam 339 
salientar a necessidade de estarem fazendo o curso e realizando a fiscalização, formalizando 340 
assim a possibilidade de estarem sendo liberados de suas funções no trabalho no momento 341 
dessas atividades. A conselheira Josimari sugere verificar a quantidade de visitas por 342 
conselheiros para melhor organização das escalas de trabalho. A enfermeira fiscal informa que 343 
incialmente o departamento de fiscalização está realizando um estudo de planejamento com 344 
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os demais setores para verificar a questão da disponibilidade em relação as representações. 345 
A fiscal destaca que é necessário receber uma relação de quantos conselheiros estarão 346 
disponíveis no momento para estarem participando, e a partir desse levantamento, será 347 
avaliado a responsabilidade. Destaca que será estudado a parte quantitativa, devido a logística 348 
de transporte, além de toda organização que envolve alguns setores, e a partir deste 349 
levantamento e avaliação pelos departamentos e pela diretoria, é que então será 350 
disponibilizado.  A enfermeira fiscal destaca que a resolução deste assunto será notificada 351 
previamente, formalizado mediante portaria, para que os conselheiros tenham respaldo, 352 
sobre tudo em função da liberação de suas respectivas funções, tendo assim uma justificação 353 
plausível para esta ausência.  E reitera a necessidade da elaboração de uma lista relacionada 354 
a disponibilidade dos conselheiros. O conselheiro Holmes reitera que em ROD foi discutido a 355 
respeito da liberação do auxílio para os conselheiros que participarão do curso. E por questão 356 
de orçamento financeiro, além de existir uma dificuldade para gerar auxilio para todos, ficou 357 
aprovado em diretoria, que as aulas do curso online permaneceriam salvas para os 358 
conselheiros assistirem, permitindo uma flexibilidade no horário. Deste modo, teriam dois 359 
dias em que os conselheiros contactariam o setor para esclarecerem dúvidas, e neste 360 
momento seria sim, gerado auxilio. O conselheiro destaca que considera importante esse 361 
olhar, tendo em vista que o conselheiro disponibilizar do seu tempo para este momento e que 362 
julga necessário a liberação de auxílio. Sendo assim, foi decidido essas medidas na ROD, 363 
reiterando, que deixariam as aulas prontas e salvas, para que no determinado horário 364 
estabelecido pelo conselheiro, possas estar assistindo as aulas, estudando o material. Sendo 365 
programado dois dias para responder as dúvidas e geração de ARs para os conselheiros. A 366 
conselheira Joice questiona a necessidade de que antes de se iniciar qualquer projeto se faz 367 
necessário antes um estudo do orçamento, para se saber quanto será gasto no projeto, tanto 368 
para as participações como das visitações. A conselheira questiona se existe ou não um estudo 369 
por parte do orçamento. O presidente Jimi Medeiros em resposta a conselheira Josimari, 370 
informa que o curso não está sendo realizado pelo apelo dos conselheiros. Ressalta que desde 371 
que a nova gestão tomou posse já se estava previsto em reunião, com toda a equipe gestora 372 
do departamento, inclusive com o auxílio da enfermeira Pádua, que é a coordenadora de 373 
educação permanente, essa ação e que estava sendo preparada a programação do 374 
treinamento dos conselheiros. O presidente destaca que foi provocado junto ao 375 
departamento a integralização em menor tempo desse treinamento para que pudesse 376 
atender as demandas que são encaminhadas durante a pandemia. O presidente Jimi Medeiros 377 
destaca que na última reunião da diretoria ficou decidido que não seria gerado ARs para este 378 
curso, no que da um total de cinquenta e quatro mil reais, sendo inviável, por não se ter 379 
orçamento para pagar dentro de uma semana esse valor, caso os trinta e quatro conselheiros 380 
manifestassem interesse em participar desse curso. O presidente destaca que os responsáveis 381 
por ministrar o curso não receberão remuneração e estarão dispondo da carga horária este 382 
momento com os conselheiros. O presidente destaca um equívoco na fala do conselheiro e 383 
vice-presidente Holmes, informando que em nenhum momento da reunião foi discutido que 384 
teriam dois dias para se tirar dúvidas e gerar auxilio representação. O presidente Jimi 385 
Medeiros destaca que o desejo era fornecer AR para todos os conselheiros, mas que existe 386 
uma programação orçamentária, no que foi entendido que nesse momento seria inviável. 387 
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Deste modo, será feito uma força tarefa para gerar Ars referentes as visitas de fiscalização 388 
realizadas pelos conselheiros. Em resposta a conselheira Joice, o presidente Jimi informa que 389 
existe uma programação relacionada ao treinamento e que essa programação não gera 390 
orçamento, pois não haverá custos com as pessoas que são responsáveis pelo treinamento. 391 
Ressalta que as fiscais são servidoras do conselho e irão ministrar o curso dentro da carga 392 
horário de trabalho. O presidente informa a conselheira Josimari que a fiscalização sairá do 393 
departamento de acordo com a disponibilidade dos conselheiros. E que após a presidência ter 394 
ciência será baixado uma portaria permitindo o deslocamento do conselheiro. Destaca que o 395 
ARs será gerado para o conselheiro quando se tem uma portaria justificando o motivo da 396 
verba indenizatória. O presidente reforça que a vontade da diretoria é que seja intensificado 397 
o processo de fiscalização e que se tenha uma programação para todos os conselheiros que 398 
queiram participar da fiscalização.  A conselheira Josimari agradece pelos esclarecimentos do 399 
presidente e faz uma ressalva da importância da decisão da mesa diretora desse novo formato 400 
de treinamento diante desse cenário atual. O presidente Jimi Medeiros solicita ao conselheiro 401 
Plínio Borges para que possa dar seu parecer no que se refere a este mesmo assunto. O 402 
conselheiro Plinio destaca que a valorização do profissional não está ligada necessariamente 403 
ao dinheiro, destaca que pelo simples fato de estarem se dedicando a um curso ou 404 
treinamento, já enriquece o profissional no que diz a respeito do seu currículo, no que enfatiza 405 
já ser uma valorização ao profissional. O conselheiro continua a sua fala atentando para o 406 
momento atual no que se diz a respeito a pandemia, reforça para que os conselheiros se 407 
empenhem ainda mais, para que possam colaborar com a classe que se encontra na linha de 408 
frente da covid-19. E reitera que na última reunião de diretoria ficou decidido que o 409 
conselheiro e vice presidente Holmes tivesse um maior orçamento para direcionar os 410 
conselheiros com os processos éticos, além de que não seria gerado AR para os conselheiros 411 
durante o treinamento, pelo fato de que o curso ficaria disponível durante vinte e quatro 412 
horas, não trazendo nenhum dano para o conselheiro e que posteriormente a fiscal Andressa 413 
Nogueira poderia estar tirando as dúvidas no que se refere ao curso. Em esclarecimento, 414 
reitera que ficaria inviável o pagamento de auxílio para todos os trinta e quatro conselheiros, 415 
porque seria um total de cinquenta e quatro mil reais. O conselheiro Plinio se coloca a 416 
disposição como voluntário para realizar as fiscalizações e enfatiza a dificuldade dos 417 
profissionais que estão na linha de frente, por isso, destaca ser o mínimo a se fazer é acolher 418 
esses profissionais.  O presidente Jimi Medeiros destaca que as visitas que serão realizadas 419 
por ele também serão voluntárias no processo de fiscalização. O presidente Jimi Medeiros 420 
reitera que as aulas serão gravadas, caso o conselheiro não consiga assistir em tempo real, 421 
não impedindo então o processo de aprendizagem. A conselheira e primeira secretaria Giszele 422 
Paixão reitera que durante a última reunião de diretoria, por falha na internet teve sua 423 
conexão interrompida e que ao tentar retornar para a reunião a mesma já tinha sido 424 
encerrada sem a sua participação e que pelo mesmo motivo, nem todos os membros da 425 
diretoria estavam cientes dessa decisão. A conselheira Patrícia inicia sua fala se desculpando 426 
pelo atraso por motivos técnicos. A conselheira concorda com a perspectiva do conselheiro 427 
Plinio Borges, sobre a possibilidade do conselheiro em adquirir conhecimento, destacando o 428 
motivo do curso, que é de capacitação, acredita ser um aproveitamento para o conselheiro de 429 
estar se capacitando, sendo que o treinamento não é de posicionamento obrigatório, no que 430 
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difere das ROPs que são obrigatórias, destacando que seria um voluntariado das pessoas. A 431 
conselheira entende que a capacitação já é um benefício ao conselheiro, mas que as visitas 432 
devem gerar o auxílio representação. A conselheira destaca a necessidade de se ter uma 433 
experiência, reiterando o que a assessora Monique mencionou, a respeito de serem 434 
notificados com antecedência pelo conselheiro para se realizar uma visitação junto ao fiscal, 435 
mas com o intuído de observar. A conselheira Giszele por falha na internet não conseguiu 436 
compreender a fala da conselheira Patrícia e pergunta se a mesma será voluntária no processo 437 
de fiscalização. Em resposta a Conselheira Patrícia responde que sim. A conselheira Daniela  438 
se disponibiliza a ser voluntária. A conselheira Josimari reitera que a sua ressalva anterior foi 439 
a respeito do cenário atual, no que se trata do profissional está mais próximo do Conselho. A 440 
conselheira Giszele Paixão registra a disponibilidade do voluntariado do conselheiro Vicktor 441 
em participar do curso. O conselheiro José Vicktor faz uma ressalva sobre o último PAD 442 
retratado por ele, que o profissional em questão conseguiu renovar a sua carteira pagando 443 
apenas uma anuidade, sendo que o mesmo ainda permanece em débitos com valores altos 444 
diante da autarquia. O conselheiro sugere que haja alguma ação por parte do setor financeiro, 445 
para que não se torne algo repetitivo para alguns profissionais, em pagar um débito pequeno 446 
para conseguir renovar a sua CIP, deixando os débitos maiores em aberto. O presidente 447 
registra a ressalva do conselheiro José Vicktor, e informa que será passado para recuperação 448 
de credito que cuida desta frente de trabalho junto aos profissionais de enfermagem. A 449 
conselheira e primeira secretaria Giszele Paixão informa que assuntos como débitos dos 450 
profissionais como a regularização da CIP, no que segundo a informação da servidora Cléa não 451 
é aconselhado ao relator sugerir o encaminhamento para o setor de recuperação de crédito. 452 
E que não seria mais necessário a abertura de novos processos éticos com essa demanda no 453 
que se refere por exemplo, ao vencimento da CIP, não sendo necessário fazer ressalva de 454 
débitos no parecer. O presidente Jimi Medeiros destaca que o mencionado pela conselheira 455 
Giszele Paixão, foi objeto de provocação do Conselho Federal de Enfermagem, que foi 456 
encaminhado uma relação de processos de auto de infração, carteira vencida, carimbo, 457 
assinatura infrações simples que não prejudicam de forma grave para que seja gerado um 458 
processo ético, mas será dado continuidade dos processos éticos que foram abertos em 459 
plenário da gestão anterior, mas que nessa nova gestão, o processo de fiscalização não fará 460 
mais abertura de processos de auto de infração. Tendo em vista que isso gera um custo muito 461 
alto e geralmente os profissionais tem um processo de regularização dessas demandas. O 462 
presidente destaca que foi pontuado, e que tira pelo exemplo da fala do conselheiro José 463 
Vicktor, que não se deve fazer o encaminhamento para a cobrança do profissional no parecer, 464 
mas que se pode fazer encaminhamentos para o setor de recuperação de crédito, para que 465 
tratem do profissional, mas que essa informação não conste em processo administrativo. O 466 
presidente reitera que o processo de fiscalização para carteira vencida, assinatura, falta de 467 
carimbo, ou que não esteja muito legível, não será aberto um auto de infração, com o 468 
propósito de fazer a fiscalização com uma base orientadora, pedagógica e de boas práticas 469 
com os profissionais, utilizando também as comissões de ética que estão sendo colocadas por 470 
esta Gestão nas organizações de saúde. Mas se o problema for recorrente, cabe entrar com 471 
um processo administrativo contra o profissional. A conselheira Giszele Paixão orienta aos 472 
conselheiros convidados a importância de permanecer até o final da ROP e se possível, 473 
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evitarem sair durante a reunião, pois a mesma é de suma importância para todos presentes. 474 
III O QUE OCORRER:  Nada mais havendo a tratar, às onze horas e quarenta e oito minutos, 475 
deu-se encerrada a reunião. E, para constar, eu Conselheira Enfª Giszele de Jesus dos Anjos 476 
Paixão, lavro a presente Ata que após lida, discutida e aprovada, será assinada por mim e pelos 477 
presentes. ///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 478 
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